
第3回 新庁舎デザインワークショップ

日 時：令和3年3月21日（日）14：00-16：00
場 所：佐々町地域交流センター2階
参加人数：28名
（小学生：2名、中学生：3名、高校生：4名、
一般：19名）

当日の様子

ご挨拶

これまでの振り返り

設計修正内容の説明（建築、ランドスケープ）

質問タイム

これからの方針について説明

ワークショップ概要

当日スケジュール

Vol.03NEWS LETTER
令和3年5月発行 発行：佐々町役場 総務課

11月から開催をしている新庁舎デザインワーク
ショップの第3回目を開催しました。
これまでの第1回・第2回ワークショップでは、

町民の皆さまから「新庁舎でやりたいこと」など
についてアイデアを出していただきました。
今回の第3回ワークショップでは、これまでの振

り返りをしたうえで、参加者の質問を設計者らが
答えるという形式で行いました。

まず、設計者よりこれまでの振り返りとして、
「設計条件や大きな方針」「町民と職員の類似意見」
「町民と職員の相反する意見」の3点について説明が
ありました。

次に前回のワークショップで町民の皆さまより
いただいたご意見を反映した建築及びランドスケープ
（外構）プランの説明、住民による緑の管理の事例紹
介などが行われました。

最後に参加者から設計者や町担当者への質問タイム
があり、小学生や中高学生をはじめ、皆さまから積極
的に質問をしていただきました。
（※詳しい質疑応答内容は裏面に記載）

これまでの流れと今後のスケジュール

新庁舎基本設計（案）【概要版】の公表＆パブリックコメントの実施
＜日程＞ 5月上旬予定
＜閲覧方法＞町ホームぺージ・総務課（役場本庁２階）

※詳細は町ホームページ、新庁舎特集号でお知らせします。

第２回 新庁舎デザインワークショップ（２月2１日）
「各場所でほしい機能とやりたいコト」をテーマに

第1回でご意見の多かった「コミュニティスペース」「キッズスペース」「食べる場所」「建築・総合」
「ランドスケープ」「活動・その他」についてご意見をいただきました。

第１回 新庁舎デザインワークショップ（１１月２９日）
「新庁舎のアイデアをみんなで考える」をテーマに

「まちの良いところ」「まちの課題」「やりたいこと、受けたいサービス」についてご意見をいただきました。

※新型コロナウイルス感染症の影響により、当初の予定スケジュールより日程の変更がありました。

会場には図面と新庁舎や敷地周辺
の模型が展示され、参加者はそれら
を見比べながら、完成後の姿をより
具体的にイメージしている様子でし
た。
質問内容もより具体性のある質問

が多く見受けられました。

第３回 新庁舎デザインワークショップ（３月2１日）
これまでのワークショップのご意見を基にした

「みなさんのアイデアプランのお披露目」をし、自由に質問をしていただきました。

新庁舎の模型（北東側） 新庁舎の模型（西側）

図面を用いて話し合う参加者と設計者の様子
住民説明会（8月頃開催予定）

今回

次回



１階に計画中のさざホールは他施設とのすみ分けをどう考えられていますか？
決めすぎた使い方をせず柔軟に利用することを考えています。また特徴として、屋外の
さざの丘と一体的に利用することも想定しています。

子どもを気軽に連れて行けますか？
屋内のキッズスペースでは乳児、幼児、児童などの利用対象年齢と遊べるゾーンを組み
合わせることも考えられますが、それは運用の段階で考えていきたいと思います。
屋外のさざの丘側は原則車の乗り入れを禁止し、歩行者に優しい環境にする予定です。

職員の職場環境的にキッズスペースなどから出る音をどう考えていますか？
音を許容するルール作りや、そのスペースに関係する部署を近くに配置することなどを
考えています。
また、音があることで職場環境にプラスに働くこともあるので、音を肯定的に捉えてい
ます。

コミュニティスペースについてどう考えていますか？
多世代が過ごせる場所とし、特定の誰かのみが占領することのない運用ルール作りが必
要だと考えています。

新庁舎に図書館機能や個人スペースはありますか？
他の施設間との機能分担と統合については今後考えていきたいと思います。

シンプルなデザインの方が良いのではないでしょうか？
屋内は長方形の部屋が多く、シンプルに設計しています。

明るい庁舎になりますか？
外壁はガラス張りが多く、駐車場やアプローチは照明を配置しますので、昼夜適度な照
度を保つことができます。

喫煙はできますか？
敷地内に喫煙スペースを確保する予定です。ただし、非喫煙者に配慮し、屋外且つメイ
ンアプローチから外れた場所に設置する方向で検討しています。

点字ブロックはつまづきやすいため、改良されたものはないのでしょうか？
点字の突起高さは規格で決まっているのですが、素材は近年滑りにくいものが開発され
ています。そのため、それらも選択肢に入れ最適なものを選択したいと考えています。

ワークショップ参加者からの質問（Q)と設計者・町からの回答（A)

駐車台数は適切でしょうか？
町の調査に基づき設定された要求水準を満たした台数で設計します。また、将来に向け
て可変性のある設定にすることが必要だと考えています。

ジョギングフェスティバルなどの時は駐車台数が足りないのではないでしょうか？
設備投資が過多にならない範囲で駐車台数を検討しています。イベント時は臨時で対応
するのが合理的だと考えていますが、駐車場の運用についてはこれから検討します。

駐車場の運用時間はいつでしょうか？
平日7:00-22:00、土日祝日開放、イベント時は調整という方向で検討しています。
開放時以外はバリカーで閉鎖する予定です。

夜間もなるべく明るい駐車場にするのはいかがでしょうか？
駐車場の機能として不足しない程度の照度を保つ照明を配置する予定です。

駐輪スペースはありますか？
26台分のスペースを確保する予定です。

維持管理のしやすい植栽が良いのではないでしょうか？
過度に管理の必要な植栽は採用しない予定ですが、見ごたえのある植栽を希望する声も
あります。そのような場合は、町民が自ら参加して管理できるような仕組みづくりが必
要だと考えています。

風水害時に庁舎敷地内が浸水し、庁舎が陸の孤島になる可能性はありますか？
庁舎が浸水しないように敷地のかさ上げをする計画です。特に国道から文化会館へ至る
エリアは緊急車両が通行することを想定し、陸の孤島とならないようにかさ上げをする
計画です。

建築に関するQ&A ランドスケープ（外構）に関するQ&A

庁舎以外の他の施設も充実・改修する予定はありますか？
町全体を見て進めていきたいと考えます。また、町民のアクションにも期待します。

新庁舎の名称を町民が考えることはできますか？
公募も視野に入れて検討します。

その他のQ&A
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